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上海新闻

今日论语

本报讯（记者 叶薇）第二十三届中国国

际工业博览会将于9月19日至23日在国家会

展中心（上海）举行，展览面积30万平方米，吸

引了来自全球27个国家和地区的超2600家

企业踊跃参展，其中有9个“一带一路”沿线

国家，逾70家500强和行业领先企业，数百家

专精特新、“小巨人”企业。展览面积和参展

企业数量都将创历史新高。

本届工博会主题为“碳循新工业、数聚新

经济”，设置数控机床与金属加工展、工业自

动化展、节能环保技术与设备展（节能与工业

配套展）、新一代信息技术与应用展（工业互

联网展）、能源技术与设备展（智慧能源展）、

新能源与智能网联汽车展、机器人展、新材料

产业展和科技创新展等9大专业展区。

众多首发首展的新科技、新成果、新展品

将集中亮相，如发那科的SMR移动复合机器

人、ABB的机器人盲盒机、新时达的SC系列

运动控制器、费斯托的协作式多功能小型部

件装配测试台、研祥科技的新一代2U双路高

性能服务器、阿特拉斯 ·科普柯的绿色节能压

缩空气系统等。

展区设置高度契合了我国新型工业化发

展的时代趋势和历史潮流，其中机器人展的

展览面积53000平方米，是全球范围内规模最

大、工业机器人领域企业参与数最多的机器

人全产业链平台，汇聚了机器人“四大家族”：

发那科、ABB、库卡和安川电机，以及埃斯顿、

新时达、节卡、新松等国内机器人整机领军企

业；工博会旗下工业自动化展，展览面积

66000平方米，已成为国际上工业智能行业具

有影响力的品牌展，被誉为行业发展的风向

标。工博会工业自动化、机器人以及新一代

信息技术展区超过13万平米，组成了智能化

重塑制造业产业模式和企业形态的核心展

区，规模已超过今年德国汉诺威工博会同类

展区。

本届工博会近30%的参展面积来自境外

品牌，有超过80家德国企业参展，除了德国企

业单独展台之外，主办方遴选了近20家优秀

企业设立德国馆集中展示，这是工博会史上

的第一次，包括奥迪、舍弗勒、西门子、费斯托

等德国各行业高精尖企业、行业隐形冠军等，

重点展示德国制造业的最新技术产品以及产

业集群特色。

本届中国工博会还将“线上线下联动”，

实现数字办展；吸引了超650家上海本市的制

造业企业、高校和科研院所踊跃参展，上海地

区参展的规模、质量和领域再创新高。

今年起，为了更好吸引全市各行业专业

观众踊跃参观，优化了观众入场机制，不再预

售团体参观门票，全部采取网上预登记免费

参观。主办方贴合展商需求，多渠道定向邀

请行业买家，促进展贸联动，为行业提振信

心。截至目前，已有近10万名专业观众、超过

200个参观团预约参观。

中国国际工博会下月在沪举办
本届展览面积和参展企业数量都将创历史新高

本报讯（记者 屠瑜 实习生 陈佳琳）昨

天下午，惠企服务政策专场宣讲活动在长宁

区大虹桥营商服务中心举行。活动以政策宣

讲和解读、个性化咨询解答、现场帮办等形式

打好惠企服务“组合拳”，将长宁区的助企惠

企政策“大拼盘”为企业“送上门”，打通政府

联系服务企业群众的“最后一公里”。

活动现场，长宁区人社局针对本次重点

企业惠企服务专场政策推送活动，对用人单

位吸纳重点群体一次性就业补贴、用人单位

吸纳高校毕业生社会保险补贴惠企政策进行

宣讲，并对上海公共就业招聘新平台进行推

广，吸引企业入驻新平台。

针对备受关注的上海市居住证积分和居

转户政策与人才引进和留学人员落户业务，长

宁区公安分局与区人社局结合案例和图示展

开了生动讲解，着力解决企业人才的实际问题

诉求。同时，通过划重点和分类汇总的方法，

将最新的出入境和人才政策“打包”送上门，为

长宁区企业高质量发展提供支撑和保障。

此外，主办方还设置了个性化答疑咨询

专区和现场帮办专区，为企业提供个性化问

题咨询服务和相关业务现场帮办服务。

据悉，长宁区本次“政府开放月”专场活动

打出政策服务“组合拳”，为企业提供“组团式”

服务，将服务“直通车”开到企业的门口，围绕

就业、落户、人才引进、住房保障等企业重点关

注的政策细节，进行主题式、多部门、集成式、

全流程的政策宣传和解读。同时，还积极引入

区人力资源服务业党建联盟、大虹桥营商服务

中心等社会力量，共同参与政策宣传辅导，打

造“政府+”政策推送“接力”机制。

下一步，长宁区将进一步健全政府部门、

行业协会、产业园区等常态化协作，打造政企

“零距离”互动平台，营造更优质的营商环境。

本报讯（记者 江跃中）在昨天普陀区举
办的“政府开放月”系列活动之加装电梯政策

宣传专场中，西部集团相关负责人就加装电梯

流程、政策等解疑答惑。截至8月中旬，普陀区

今年新签约加装电梯400台，开工265台，完工

249台，全区累计签约加装电梯项目1556台，

累计完工603台，数量居全市各区前列。

2021年起，市政府将每年8月确定为上海市

的“政府开放月”，今年，普陀区“政府开放月”活动

的主题是“问民需 送政策 优服务 促提升”。

“普陀是人口大区、居住大区，老龄化程

度高，加装电梯是解决‘一老一小’等群体上

下楼难题的有效手段，能显著改善老旧小区

居民的居住和生活品质。这既是改善民生的

重要民心工程，也是扩大投资、撬动需求的重

要发展工程。”普陀区房管局局长张军的一番

话，道出了普陀“加梯”成效突出的秘诀。

加装电梯在普陀区起步较早。经过两次

梳理，普陀区目前剩余适合“加梯”数约有

7100个门洞。普陀区成立了区政府主要领导

挂帅的多层住宅加装电梯工作领导小组，从

“加梯”签约开始，就关注项目建设、施工、使

用和后期管理等电梯全生命周期管理，实现

了各部门对“加梯”工作流程机制的全覆盖。

普陀区制发了全区“10+1”“加梯”地图及

配套可行性分析汇总，研究发布了《普陀区既

有多层住宅加装电梯项目实施细则》《普陀区

既有多层住宅加装电梯指导手册》，明确了普

陀区既有多层住宅加装电梯流程图，从可操

作性层面不断细化和完善。

“普陀区是全市率先依托区属国有企业作

为代建单位，共同参与实施自筹资金加装电梯

项目的区。在加梯签约阶段，由国有企业为居

民进行专业把关，提升签约效率，并同步签订

后续电梯维保管理方案、使用费用分摊等协议

材料，从源头实现‘加梯有人帮，用梯有人管’

的良好工作局面。”张军介绍，在修缮项目实施

过程中，充分落实“修缮+加梯”理念。

    年上海“政府开放月”

本报讯（记者 宋宁华）古镇和七夕，不只

爱情。“201314”是新场镇的邮编，也是浪漫的

“数字情话”。昨天下午，“爱在201314——我

们的节日 ·七夕”暨“古镇新时代文明实践联

盟”成立仪式在新场四库书房举行。

此次活动从8月19日持续到22日，历时4

天。通过串联古镇特色空间，挖掘和提炼了

“家国之爱”“奋斗之爱”“家庭之爱”3条主题线

路，让市民游客漫步小镇，打卡古镇特色空间，

体验千年小镇的多重浪漫和爱之忠贞。

新场这座水乡古镇有着不少革命故事，革

命先辈的足迹留在了古镇的大街小巷。立足

于古镇的历史文化，“家国之爱”的主题线路串

联古镇第一楼茶园、新场古镇历史文化陈列馆、

奚家厅等点位，追忆革命先辈的家国大爱。

这座“活着的古镇”也带来了很多“有故事

的人”。通过听曲、手作、读书等活动，让游客

们感受着每个主理人背后的奋斗故事。他们

深耕于新场古镇，为古镇带来年轻活力。

去街边的夫妻档喝一碗热腾腾的鸡汤豆

腐，去夫妻档工作室体验古籍修复、版画制作，

还能从一对母女手中学习土布制作。这些活

动挖掘“七夕”文化内涵，促进家庭和睦，升腾

起“家庭之爱”。
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七夕不只爱情 小镇感受“大爱”

普陀区举办专场活动宣传解读相关政策

“加梯”签约数居全市前列

助企惠企“大拼盘”送上门
长宁区打出政策服务“组合拳”
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电视“套娃式”收费

防不胜防，老年用户频频

“踩坑”，连年轻人也直呼

“搞不懂”……

近日，国家广播电视

总局联合工业和信息化

部、国家市场监管总局等

有关单位，召开治理电视

“套娃式”收费和操作复

杂工作动员部署会，要求

今年年底前，开展试点工

作和专项整治，聚焦解决

“收费包多、收费主体多、

收费不透明”问题，电视

“套娃式”收费现象得到

明显改观；基本实现有线

电视和    开机即看直

播电视频道。

如今，电视画面越来

越清晰，可看的节目越来

越多，但也在变得越来越

复杂。开机先看广告，看节目要切换

不同的遥控器，点击进去就让你付费

当会员……此前，本报就曾报道过，

“套娃式”收费已成为智能电视的创收

套路：从手机等“小屏”会员升级到电

视上收看要收费；影视会员看动画片、

体育节目，要收费；开通了会员，但要

看热播大片，还要收费；消费者还会被

引导到第三方视频平台上充值收费。

看个电视变得如此复杂，据说源

于“生态补贴硬件”的玩法，即以较低

甚至亏本的价格把电视卖给消费者，

但通过“客厅营销”把钱赚回来。某电

视机厂商的相关人士曾确认，预装   

平台、开机广告、第三方会员抽成都是

他们收入的一部分。然而，盈利不该以

损害消费者权益和体验为代价。调查

显示，遭遇“套娃式”收费后不少消费者

选择弃用，转而使用手机或平板电脑

端。这说明，“套娃式”收费的短视做

法，终究会让消费者远离。

要改变“套娃式”收费现象，更要

改变“套娃式”收费思维。让更多用户

愿意付费，靠的是优质的内容、上佳的

体验，而不是设下一个个套路“圈”住

用户。考虑到相当一部分电视用户是

老年人，智能电视也应该进行适老化

改造，以适合老年人的需求和使用习

惯。期待此次治理，不仅能使“套娃

式”收费现象改观，也能明确规则和标

准，取得长期效果。


